

# El Pueblo

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

ANO XV.-Número 777  
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En Valencia, el mes...  
Fuera, el trimestre...  
Estranjero (Unión Postal)...  
OFICINAS E IMPRINTA  
D. JUAN DE AUSTRIA, 14  
Teléfono 781

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTS.

MARZO  
**Éxito creciente**  
**19**

1908.—FABRICA de dulces de FRAN-  
CISCO LEON, calle de la Paz

Gran elaboración de dulces secos, esmerado y un alfiler. Repostería variada y bombones de todas clases. Gran surtido en riquísimas tortadas, pasteles conatos y pastelones de todos precios y tamaños. Especialidad en tortadas rellenas.—PRECIOS REDUCIDOS.

**Jueves**  
San José, esposo de Ntra. Señora  
Esta casa no tiene sucursal alguna dentro, ni fuera de la capital.

**DOLOR** Rouma inflamatoria nerviosa. Se cura siempre con MATA DOLOR (Pain Killer), 2 pastillas.

**PARA SAN JOSE**  
EUGENIO BURRIEL, plaza de la Reina  
Hemilletes, tortadas, platos montados, modernistas, pasteles de espuma, etc., etc.—Objetos fantasía para regalos.

**En el secreto**

Disimular nuestra satisfacción por el ruidoso éxito, fuera fingida modestia, pedestal muchas veces de la más hinchada vanidad.

El Pueblo tiene sobrados motivos para enorgullecerse por haber descubierto a tiempo el secreto de la Solidaridad catalana y haber relacionado con sus fines sinistros el terrorismo en Barcelona.

Todavía resonaban las aplausos de la ingente muchedumbre que se congregaba entusiasmada en el Salón de San Juan; aún no se había despedido Salmerón de los brazos del duque de Siflerio, cuando España entera sugestionada por aquel movimiento sin segundo en las revoluciones legales de la política nacional, cuando nosotros, poniéndonos a conveniente distancia de todos los entusiasmos, dimos la voz de alarma justificando con hechos históricos, irrefutables, el origen reaccionario y clerical de la Solidaridad catalana, señalando al cardenal Casañas como su organizador y jefe nato.

Ante el interés de la patria amenazada, y de la libertad perseguida, no nos detuvo, ni podía detenernos, la consideración de haber aceptado la jefatura visible del movimiento el jefe de nuestro partido, don Nicolás Salmerón, imaginando que á tales aventuras, ni fué autorizado por la Unión Republicana, ni á ellas pudo llevar otra representación que la personal ni otros prestigios que los suyos propios, y así el ilustre filósofo creyó otra cosa, y se está bien desengañado, bien persuadido de su error: la masa republicana le ha vuelto la espalda, por solidario.

Gracias á El Pueblo, fracasó estrepitosamente el intento de la conquista de Valencia para la Solidaridad, y con aquel motivo batimos el cobre y pulverizamos una vez más á la reacción clerical, que había dado aquí también con sus Salmerones y predigido sus atrezos.

Nuestros artículos fueron reproducidos íntegros, en la Prensa extranjera, y en ellos se inspiraron valientes y acreditadísimas plumas de compañeros ilustres, á quienes no tanto agradecemos el honor inmerecido como el servicio que prestaron á la patria en peligro y á la libertad injuriada.

Nuestro íntimo y profundo convencimiento de los fines reaccionarios y clericales de la Solidaridad catalana nos sugirió, como legítima consecuencia, su res-

ponsabilidad en el terrorismo de Barcelona, exculpando desde luego á los elementos liberales y republicanos, socialistas y áceratas que se hubieron adherido al movimiento por sorpresa, por desconocimiento disculpable de sus menudados fines.

Apuntamos desde que explotaron las primeras bombas terroristas la idea de registrar minuciosamente conventos y guardias católicas, donde hay monjas y frailes que no lo son, gentes extranjeras huídas de Italia y de Francia con nombres supuestos que entran y salen diariamente en Barcelona por mar y tierra, disfrazadas con hábitos eclesiásticos, gozando de toda franquicia é impunidad y ocultas sus residencias de los registros de la policía; privilegio del que sólo ellas gozan en Barcelona y en toda España.

También dimos aquí con el secreto y no se tardó mucho en que los elementos republicanos de aquella capital pidieran el registro de los conventos, asociaciones católicas, iglesias y casas de carlistas y solidarios reaccionarios.

Y por sí todo esto no fuera motivo de nuestro más legítimo regocijo, *El Mundo*, en su magnífico editorial del día 14, coadyuva con admirable maestría cuanto desde el principio venimos diciendo con la ruda franqueza que nos es peculiar.

Del estimado colega recordamos el final del trabajo aludido que causará honda sensación:

«Nadie que se atenga á lo que da de sí la observación de los hechos, nadie que enjuicio con probidad pueda acobardar el origen del mal á la difusión de las doctrinas radicales.

Para caer en esa puerilidad es menester toda la puerilidad que caracteriza á los reaccionarios. El terrorismo barcelonés es obra de una conjura. Es el número más eficaz de un programa sinistoso, urdido, quién sabe dónde, por personas y entidades interesadas en acabar con la libertad espiritual de todo un pueblo y acaso de toda una raza. Quienes se niegan á verlo, ó son ciegos ó afrontan descaradamente una complicidad con los culpables. Entretanto, bueno será el que se prevenga el señor Maura contra la tendencia que persigue esa Junta de defensa social de Barcelona, cuyas intenciones empiezan á parecerse demasiado claras. No inferiremos al presidente del Consejo la ofensa de suponer que las alienta y patroína.»

Lo dicho y repetido, modestia á un lado, que El Pueblo estaba en el secreto.

F. Azzati.

**La cuestión naranjera**

En breve comenzaremos á publicar un interesante informe sobre la cuestión naranjera, que tanto se debate en nuestra región.

El informe, debido á la pluma de persona peritísima que reside algunos años en Londres y que por su profesión precisamente ha adquirido un gran conocimiento del problema, es digno de la atención de cosecheros y exportadores.

Señalase en él las causas de la ruina naranjera y los remedios que deberían aplicarse para salvar la situación desastrosa del negocio.

Son, pues, estas páginas, interesantísimas y dignas de estudio.

**La catástrofe del "Villarreal"**

Honda sensación han producido en Valencia las noticias detalladas que la Prensa, y El Pueblo en especial, publicaban ayer de este siniestro marítimo.

En los comentarios sobresalía la indignación contra quienes por su conducta, execrable han dado lugar á este horrible drama.

La playa de Pinedo estuvo durante to-

do el día de ayer concurridísima, por el deseo de ver los restos del «Villarreal», del que sólo se ve la punta ó espiga del palo mayor.

Los persistentes golpes de mar durante la noche de anteayer continuaron su devastadora tarea, destruyendo casi por completo lo que quedaba sobre la superficie.

El agua continúa arrojando á tierra los despojos del naufragio.

A pesar del tiempo transcurrido desde la catástrofe, no han aparecido los cadáveres de los otros naufragos.

Personas peritas suponen que se habrán internado en el mar á consecuencia del aire de Poniente que roló anteayer, á no ser que alguno de los cadáveres se halle sujeto por los restos del «Villarreal».

El tentado de navío Sr. Zariga se personó ayer en la Capitanía del Puerto, continuando la instrucción de diligencias, llamando al armador del «Villarreal» con objeto de ver si se encargaba ó hacía abandono del buque naufragado, á lo que contestó el Sr. Catalá que lo abandonaba. Es natural.

También llamó el Sr. Zariga al primer maquinista del buque naufragado Sr. Dómine, con el fin de ver si podía dar algunos antecedentes respecto de los tripulantes.

A la una y media de la tarde suspendió dicho Juzgado sus trabajos para trasladarse al Depósito, en donde están los cuatro cadáveres, con el fin de presentar la autopsia, pero esto no pudo realizarse á consecuencia de una equivocación de fechas de Capitanía, que había citado á los médicos militares encargados de practicarla, para hoy, en vez de ayer.

Este error fué causa también de que sufrieran gran decepción las sociedades obreras del Puerto y medio pueblo del Caballal, que esperaban en el paso á nivel del camino del Grao los cadáveres de los naufragos para acompañarles hasta el Cementerio.

Dichas sociedades habían acudido con las banderas.

Las familias respectivas han reclamado los restos de los naufragos, y recibirán sepultura esta tarde en el Cementerio general, Juan Mulet, Vicente Soría y Saturnino Dómine, y en el Cementerio del Caballal José Bernat.

En los poblados marítimos reinaba ayer gran consternación por el triste fin de los desgraciados marineros del «Villarreal».

No era menor la indignación de aquella sufrida gente al comentar las causas del naufragio, las cuales son: el estado lamentabilísimo del buque que ni para pontón servía, el económico de la casa armadora que nunca estaba al corriente de el pago á los tripulantes, la tardanza en llegar los socorros á los naufragos etc., etc.

De todo ello vamos á ocuparnos con la ruda franqueza que nos caracteriza, censurando á quienes á la censura se hayan hecho acreedores.

La muerte de esos nueve hombres bien mereció que se rectifiquen anacrónicos procedimientos para que no vuelva á repetirse el bochornoso é criminal espectáculo de ver morir ahogados á unos cuantos infelices en pleno día, á unos metros de poblado y sin que se les preste auxilio.

Cuanto dijéramos para pintar el horrible cuadro desarrollado en la playa de Pinedo resultaría pálido.

Una tripulación que corre un temporal y avisa su desesperada situación encendiendo en lo alto del palo trinquete las dos luces rojas reglamentarias; que á mayor abundamiento hace sonar repetidas veces la sirena del buque estando á la capa, á dos millas de puerto; que más tarde pierde las anclas y vara en la playa á las seis de la madrugada, DEBE SER SALVADA, A LO SUMO UNA HORA MAS TARDE, distando el sitio de la varadura sólo treinta minutos del puerto, como ha ocurrido en este caso.

Pues bien; los infelices tripulantes del

vapor «Villarreal», después de una noche de horrores, extenuados por la fatiga, hambrientos, con las ropas hechas girones y empapados en agua por los continuos golpes de mar que barrían la cubierta, perecieron ahogados por la apatía de los que vienen obligados á estar siempre ojo avizor en espera de un buque que necesite ser auxiliado.

Sin duda no se dieron cuenta del peligro, y, como consecuencia, de la imperiosa necesidad de socorrer á aquellos desgraciados con la rapidez que demandaban las circunstancias.

Cinco hombres en situación desesperada estuvieron contemplando, por espacio de otras tantas horas, la playa, en espera de socorro.

Cada grupo que á ella venía era una nueva esperanza que momentos después se desvanecía.

Sólo llegaban curiosos, gente de aquellos alrededores, pero ningún auxilio, nada que hiciera presentir la salvación.

Y aún hubo más: el fatal sino hizo que llegaran á tener entre sus manos la estacha salvadora que dábles la vida, precisamente momentos antes de morir aplastados por el palo mayor.

Habríasele oído una hora antes, y no habrían perecido esos infelices.

¿Para qué sirve, pues, el Salvamento de Naufragos si cuando llega la ocasión no los salva?

Y como no nos gusta hacer acusaciones gratuitas, vamos á demostrar que esta Sociedad tuvo tiempo de sobra para cumplir sus deberes humanitarios.

Es harto grave lo ocurrido para que callemos un día más.

¿Tiene ó no esta Sociedad elementos para salvar á la gente de mar que PAGA su fortuna salvación en la forma de cuota mensual? ¿No? Pues debe disolverse inmediatamente.

¿Los tiene? (Nosotros afirmamos que sí.) ¡Ah!, pues entonces las responsabilidades que hay que exigir á los directores de la Sociedad de Salvamento de Naufragos son enormes.

A las seis de la mañana se sabía en el Grao que el «Villarreal» estaba varado en Pinedo (y conste que hacemos caso omiso de las señales hechas por dicho buque durante la noche y frente á la boana, señales que debieron ver los encargados del servicio de salvamento, pagados para esto, para verlas).

Dió la noticia de la varadura el piloto del vapor «Canalejas», que entró en el puerto poocantos de las seis de la mañana.

¿Qué hicieron desde esa hora hasta las once de la mañana los directores de la llamada Sociedad de Salvamento?

Absolutamente nada que fuera útil.

¿Es que impedía el estado del mar la salida del bote salvavidas? De acuerdo.

¿Por qué no marchó por tierra, y sin perder minuto, la brigada de salvamento á Pinedo?

De haberlo hecho así, poco ó nada habría costado salvar la vida á cinco hombres.

A las ocho de la mañana hubieran pisado tierra firme, y cuando el palo mayor cayó sobre cubierta, no hubiera arrebatado cinco vidas.

Esta es la verdad escueta, que exponemos sin ambages, rodeos y cobardías censurables.

No todo ha de ser farolear, señores directores, más ó menos mangoneadores de la Sociedad Salvamento de Naufragos; no basta el cinjajo en el ojal para acreditar suficiencia en los salvamentos de naufragos; no se cumple con el deber prescindiendo de lo esencial, de lo obligatorio, sólo asistiendo á juntas, comisiones y besalamientos.

La Sociedad Salvamento de Naufragos se constituyó para cumplir otros fines.

Falte, pues, más humanitarismo y sobre el faroleo.

En la hoja de servicio de esta humanitaria Sociedad hay una página negra é imborrable: el naufragio del «Villarreal».

Por lo que se refiere á la inspección del buque naufragado, parece que por defectos de nuestra legislación, tenemos que estar supeditados á lo que brutalmente nos impongan otras autoridades y otros puertos.

No de otro modo se explica que un armador desaproveche y criminal encuentre protección más criminal aún en el extranjero, que no titubea en extender un certificado lleno de falsedades, con el cual la justicia española se ve burlada y ha de tolerar que la muerte de esos nueve hombres.

Si tuviera conciencia, que es cosa desconocida para él, no podría vivir ya tranquilo: la siueta de sus víctimas le quitaría el sueño, su vida sería una constante pesadilla y aún en la emigración la perseguiría día y noche el recuerdo de esos nueve hogares sin pan.

¿Pero qué le importa á él la suerte de las entalladas familias? ¿Para qué acordarse de los muertos?

El fin supremo á su negocio, sin reparar en los medios, atento sólo á acaparar dinero, no para mejorar las condiciones del buque, asegurando de paso la vida de los que por él trabajaban y por él sufrían, sino para dilapidarlo, como si el «Villarreal» fuera una alcañala inagotable de eterna duración.

¿Ocurría una avería? Pues con llamar á los albañiles para que la repararan con cuatro pegotes de cemento, asunto terminado. ¿Faltaban estachos? Pues con cuatro cuerdas deshilachadas se suplían. ¿No había dinero para adquirir anclas á propósito? Pues con un anolote á la gata se salía del paso. ¿Eran viejas ó insuficientes las cadenas? Pues, aguantarse.

Y, por último; cuando las autoridades del puerto de Valencia ponían en el rol del buque una nota desfavorable negándole, desde luego, la certificación del buen estado de las máquinas y casco, se procuraba el documento en el extranjero ó en Barcelona, burlando la acción de la justicia, circunseñando en las leyes y empujando hacia la muerte á los desgraciados marineros que trabajaban como fieras para sufragar los vicios del amo.

Y ha ocurrido lo que tenía que ocurrir: la catástrofe.

Pero este drama debe tener otro final. La Comandancia de Marina instruye el correspondiente sumario y debe ser rigurosa en grado sumo para castigar á los culpables.

Con certificado y sin él no han de faltarle medios para demostrar que la muerte de nueve hombres no puede quedar impune cuando todo el mundo acusa á los culpables.

Nos quedan en cartera notas para acabar de poner al desnudo á los asesinos morales de los desgraciados marineros del «Villarreal», y estamos dispuestos á que se haga luz, mucha luz en el asunto.

Justicia para los tripulantes muertos del vapor «Villarreal».

El ayudante de Marina, Sr. Ollag, nos remite para su inserción la siguiente carta, que publicamos con mucho gusto:

Sr. Director de El Pueblo.

Muy señor mío: Para ratificar la verdad desvaneciendo los infundados cargos que más ó menos veladamente se hacen á la Comandancia de Marina, manifiesto á usted que el vapor «Villarreal» venía anclado, dando de los periodos dispuestos por varias reales órdenes, los reconocimientos é inspecciones reglamentarias, lo mismo que los demás buques que recalaban á este puerto. Dado precisa- mente á la escurpulosidad con que se efectuaban, y temiendo, sin duda, su armador las consecuencias del que habría de verificarse después del que en 12 de Agosto de 1905 se efectuó por el perito mecánico de esta puer-

**Reforma interior de Valencia**

Memoria explicativa que obra en el anteproyecto.

El Sr. Director de El Pueblo.

El Sr. Director de El Pueblo.

El Sr. Director de El Pueblo.

**Mercados**

Para que servicio tan principal é indispensable pueda prestarse en las varias zonas de esta ciudad con relativas comodidades y ahorro de tiempo, se ensancha considerablemente la plaza Mercado de Morán Sorrell que, como ya se dijo, tiene acceso directo por la gran vía que va desde la plaza de San Agustín al puente de San José; se amplía también, al objeto indicado, la plaza de la Congregación; en la manzana limitada por las calles de Don Juan de Austria, Empedrado, Niños de San Vicente y Don Ventura, se proyecta el emplazamiento de otro Mercado, cuya realización será al par una obra de saneamiento moral; y en la plaza del Pilar, convenientemente ensanchada, se emplazará otro también.

Se ha procurado, dentro de la realidad de los hechos, una conveniente ponderación entre los núcleos urbanos que deberán servir el Mercado central y los de distrito, respectivamente.

**Escuelas**

La reforma proporcionará también emplazamientos adecuados para la erección en distintos puntos de la ciudad de esos grupos escolares que tan justamente preconiza la moderna pedagogía y que, al cumplir sus elevados fines, contribuirán eficazmente á la obra de educación y cultura del pueblo.

Vías de reforma de realización inmediata y fincas que interesan.

Si bien se ha formulado, como es de rigor, el anteproyecto de Reforma general, ésta, en nuestro concepto, debe concretarse por ahora á lo más urgente, esto es: la apertura de la gran vía desde la plaza de San Agustín hasta el puente de San José; el ensanche de la plaza de la Reina; la prolongación de la calle de Peris y Valero; y la apertura de la Avenida del Real,

por secciones sucesivas y en el orden de prioridad que el Excmo. Ayuntamiento estime conveniente, que bien podría ser el que se acaba de fijar, siempre que, previamente, se obtenga:

Primero. La aplicación á Valencia de la ley de 23 de Marzo de 1904, concediendo de terrenos baldíos al Ayuntamiento de Barcelona para la realización de la Reforma Interior de dicha población, merced á cuyos beneficios está ya tal reforma en curso de ejecución.

Segundo. La autorización ministerial para la práctica de los estudios y trabajos definitivos que han de constituir el proyecto y su aplicación subsiguiente, y

Tercero. La real orden autorizando el contrato que, en su día, proyecta la Corporación municipal con determinada entidad bancaria ó financiera, á virtud del cual, ésta quedará constituida en mandataria, contratista de las obras y banquero del Excmo. Ayuntamiento, tan sólo para la realización de las vías de reforma antedichas.

Hemos puesto en primer término la aplicación á esta ciudad de la citada ley porque, de no obtenerse la misma (lo cual, racionalmente, no es de esperar), resultarían infuconos los largos, difíciles y costosos trabajos de formación del proyecto, ya que la realización del mismo, parcial ó total, sería imposible de todo punto, sin la aplicación á Valencia de la ley referida, que tantos beneficios, recursos extraordinarios y facilidades proporciona.

El arquitecto que suscribe cree conocer lo suficiente el salario recorrido de 25 años acá por los varios Ayuntamientos que han venido sucediéndose en su ciudad natal, hasta conseguir que la reforma interior de Barcelona entrase en vías de franca ejecución. Por esto es que, alacionados por la experiencia de la ciudad condal, hemos propuesto la presente, el procedimiento, la marcha que, á juicio nuestro, deberá seguirse en este asunto; en la

seguridad de que, sin desfallecimientos, sin escépticismos, con perseverancia, con aquel tesón peculiar de los pueblos vitales (y si empieza en los límites de esta Memoria, citaríamos ejemplos de ello), venceremos los obstáculos formidables que—lo anunciamos desde ahora—se interpondrán en el camino, y se llegará á la supradicha meta, á la satisfacción de aspiraciones unánimes de mejora y embellecimiento de la urbe.

Naturalmente que la realización de las grandes vías referidas exigirá al propio tiempo la de las nuevas calles afluyentes á ellas, con toda la extensión que ocupan en las zonas laterales explotables, requiriéndose también el ensanche de las calles actuales que por su importancia lo merecen, con el nuevo estado de urbanización que ha de crear la apertura de dichas grandes vías, á fin de evitar aquellas soluciones de continuidad vial, que perjudicarían el movimiento urbano.

La realización de las grandes vías en cuestión, sus zonas laterales explotables y sus afluentes dentro del límite antedicho, afectan tan sólo (excepción hecha de la iglesia de Santa Catalina) á fincas particulares, en su mayoría de escaso valor, relativamente.

La reforma bajo el punto de vista afectivo.

La transformación de Valencia, su higienización y embellecimiento, exigen, por los motivos y consideraciones repetidamente expuestas, abrir esos grandes tajos en su casco antiguo que, haciendo desaparecer calles estrechas y tortuosas, laberínticas callejuelas y antiguas edificaciones por las cuales sus moradores sientan quizás los efectos que inspira la casa solariega, inundan con torrentes de aire puro y luz lo más lóbrego y moderno de su red vial. Ello es imprescindible. Pero no profanaremos, no, lo que real y verdaderamente es digno del más profundo respeto y de la veneración más rendida, lo que refleja el

espíritu peculiar y característico de esta bella ciudad y conmemora, hecha piedra, su perenne historia; que no en vano hebreos hecho aceros de ello especial hincapié en la parte positiva de este trabajo. El Miguelete, la Casa Lonja, las torres de Serranos, todas estas perlas del arte monumental, de clarísimo oriente, ganarán notablemente en visibilidad y aspecto, merced á la reforma proyectada; siendo también participes de mayor ó menor grado, de las ventajas que ésta ha de traer, la generalidad de los edificios públicos, civiles ó religiosos.

De esta suerte los hijos de Valencia podrán unir en amoroso consorcio los adelantos y refinamientos de la vida moderna, los beneficios morales y materiales que la reforma ha de proporcionarles, con la tradición viva, palpante, en monumentos de pasados siglos, con los inefables recuerdos de la juventud, tan caros al hombre en la edad madura.

Damos fin á este trabajo. Indudablemente el anteproyecto de reforma interior de la ciudad que tenemos el honor de someter á la sanción del Excmo. Ayuntamiento, no estará á la altura de la importancia y grandeza de la obra que tan celosa Corporación trata de realizar. Servimos de descargo al que es la concepción y desarrollo del mismo hemos puesto á contribución, además de nuestras escasas dotes de inteligencia, todas nuestras actividades, todos nuestros deseos de solerto, todos nuestros anhelos de que la ciudad amada ocupé el lugar preeminente que le corresponde entre las grandes poblaciones europeas.

Valencia 14 de Noviembre de 1907.—El arquitecto municipal,

Federico Aymami.

to y por el que enserine, aprovechó el plazo legal que se le concedía y efectuó los sucesivos reconocimientos en Barcelona, Olot y Marsella, presentando los correspondientes certificados de haber hecho las obras necesarias y de quedar en buen estado para navegar. Estos certificados, visados los últimos por el señor cónsul de España, no tenía más remedio esta Comandancia que aceptarlos.

Como por razón de mi cargo he intervenido en los reconocimientos aquí verificados cumpliendo mis deberes a conciencia, y me interesa dejar las cosas en su lugar, he recabado la autorización necesaria para dirigirme á usted, y después de expuestas estas razones, rogó la rectificación noble, que no dudo hará, reconociendo que aquí se ha cumplido y que no alcanza responsabilidad alguna al personal de esta Comandancia por el sensible accidente que todos lamentamos.

Dando á usted las más expresivas gracias, y esperando su rectificación, se ofrece de usted af. m. amigo q. b. s. m.

Luis Oliag, Teniente de navío.

Valencia, 17 Marzo 1908.

Por delegación del Juzgado que instruye el sumario salió ayer mañana del puerto á bordo del remolador «Soñador» el teniente de navío Sr. Oliag acompañado de un cabo y cuatro marineros de la escampavía «San Mateo», dirigiéndose al lugar donde embarrancó el «Villarreal».

El Sr. Oliag llevaba además un bote de vela y remos para poder acercarse á este punto y efectuar una exploración en lo que queda del barco y recoger si era posible la documentación y los cadáveres, si es que allí los hay.

El Sr. Oliag tuvo que desistir de su propósito mucho antes de llegar á aquel lugar, y regresar á la dársena, porque el mar estaba ayer tan alborotado como el día anterior é imposibilitaba toda operación que intentara realizarse.

Suscripción

Según se nos ha dicho en el Grao, se proyecta abrir una suscripción para socorrer á las familias de las víctimas.

También parece que se abra el propósito de organizar una función benéfica con el mismo objeto.

El Ayuntamiento, por su parte, debe también hacer algo práctico para aliviar la situación de esos infelices, y en este sentido suponiendo que no ha de faltar concejal que proponga lo conducente en la sesión próxima para remediar en parte la aflictiva situación de las familias de los naufragos.

Intil nos parece consignar que El Pueblo conyugará en la medida de sus fuerzas á todo lo que tienda á tan benéfico fin.

El joven actor D. Luis Borsó Handes ha tenido el feliz pensamiento de dar una función con la compañía dramática que dirige, á beneficio de las familias de los naufragos del vapor «Villarreal».

Accompañado de los señores Martínez Barquer y Oltra ha visitado al Sr. Píoart dueño del teatro de la Marina, el cual se ha comprometido á ceder gratuitamente dicho coliseo para la función benéfica, la que según noticias se verificará el martes de la semana próxima.

PARA MAÑANA

San José por Cantaciara.

Diputación provincial

Ferrocarril de Valencia á Alicante

Ayer mañana hubo una importante reunión, á la que asistieron diputados de todas las fracciones políticas, quienes, bajo la presidencia del Sr. Valledobres, se ocuparon del asunto relativo á la construcción de un ferrocarril de Alicante á Valencia.

Esta sesión se celebró en la tarde, y se aprobó hacer tres días en las Cortes sobre aplicación á los ferrocarriles secundarios de los beneficios concedidos por los estratégicos.

Por unanimidad se acordó: Hacer constar en principio que las aspiraciones de la Diputación de Valencia se encierran en la necesidad de que se construya un ferrocarril de vía ancha desde esta capital á Alicante, desarrollándose el trayecto por el litoral, y splazar la resolución definitiva hasta que se conozcan los datos necesarios y se publique la ley antes aludida.

Nos parece muy bien el criterio anunciado por la Diputación, en primer término porque la construcción de la línea por el litoral se halla imperiosamente reclamada por las necesidades de los pueblos de los distritos de Sueca y Gandía, y en segundo lugar porque lo que hace falta es un ferrocarril de vía ancha, ya que los de vía estrecha cumplen pésimamente los fines para que se crean.

Tarifas ferroviarias

También se ha reunido la Comisión especial que entiende de la rebaja de las tarifas ferroviarias para el transporte de productos agrícolas, acordando conceder un voto de gracias á la ponencia que ha redactado el luminoso informe y estudio comparativo de las tarifas, y facultar al Sr. Valledobres para que recabe de los representantes en Cortes de esta provincia el concurso directo para objeto tan importante y necesario como es el de la reducción del precio de los transportes por ferrocarril.

Titta Ruffo

Después del éxito extraordinario de Titta Ruffo en el «Hamlet», era de esperar que la noticia de su vuelta á Valencia para cantar obras de tanto lucimiento para él y de tan distinto género como «El barbero» y «Rigoletto», había de despertar entusiasmo; pero nunca pudimos suponer que la avidez del público por abonar localidades llegase al punto que ha llegado.

Para evitar protestas se tuvo ayer tarde que abrir la contaduría del teatro Principal una hora antes, con objeto de dar principio á la anotación del abono á las dos funciones anunciadas; y á las seis de la tarde estaban ya abonadas todas las localidades del primero, segundo y tercer pisos y todas las del cuarto.

No solamente es esto lo que indica la expectación que hay por ovacionar al genial barítono, sino que de las butacas de patio fueron abomadas docenas, y los palcos quedaron pronto agotados, pues hasta los interiores han sido pedidos todos.

Es decir, que con haber ocurrido en Valencia acontecimientos de esta índole, nunca se ha visto un entusiasmo semejante, prueba de lo que vale Titta Ruffo y lo que con justicia hace siempre Valencia cuando artistas de incomparable mérito y valer la visitan.

Unión Republicana JUVENTUD REPUBLICANA DE «EL AVANOE».—Se convoca á Junta general para hoy, á las nueve de la noche, por primera y única convocatoria, para tratar de un asunto interesantísimo.—El presidente.

Fábrica de dulces de LEANDRO ORRIOS

Uno de los dueños de la fábrica de dulces de la calle de la PAZ, por disolución de la sociedad, se ha establecido en la Plaza del Arzobispo, esquina al Palau ofrece al público gran surtido en dulces, tortadas, pastelerías y torradas rellenas.

Verdaderos precios de fábrica

Noticias

El cobero particular del Alcaide cobra tres pesetas de la caja municipal.

La aglomeración de originales nos impidió comentar ayer el ruidoso escándalo ocurrido en la sesión del Ayuntamiento del lunes, donde se patentizó que la campaña de El Pueblo contra el Alcaide no estaba inspirada por odios personales.

Griferos, escandalizaron los conservadores, liguaros y el carlista Martín Mongod, pero el Alcaide quedó al desnudo. Los concejales Sres. Urios y Mira, probaron con datos irrefutables que el cobero del Alcaide, José Almonacid, viene cobrando un sueldo de tres pesetas diarias como oficial de sibilni, sin que se nepe trabajo en obra alguna del Ayuntamiento.

En vano intentaba el Sr. Martínez Aloy desvirtuar las afirmaciones de los concejales republicanos arguyendo que el Alcaide utiliza el carruaje que le paga la ciudad, y deduciendo de ello que el pollo Maestro ni tiene coche ni cobero.

No, Sr. Aloy, El Alcaide tiene coche particular; lo que no tiene por ahora es caballo. El único caballo, blanco por delante, azul, es la esca de la ciudad.

Seo Almonacid cobra bonitamente tres pesetas diarias sin empesar la pelota de abañil ni manejar un ladrillo, ¡qué sabe él de esca y sin que nadie, ni los sobrantes sepan dónde presta sus servicios. Bien que ya dijo el señor Mira que se le lleva el jornal á casa, al Rafael Oltra y á otros protegidos del Alcaide á sus casas.

Mentira parece que un hombre tan serio, al parecer, como el Sr. Martínez Aloy, defendiera con palabra enérgica y flagelándose convencido, á un Alcaide que en el escandaloso asunto de los bordillos dice haber convenido con Galeón á cuatro pesetas el metro, rectifica semejante afirmación el industrial y el fresco del Alcaide se la traga (tantas cosas se traga) y continúa sirviéndose del Galeón; que en plena sesión confiesa que una de las cubas para extraer las aguas sucias es imaginaria, y se paga, y tantas y tantas distracciones como viene realizando ese tipo, para quien la ética es una palabra vana y que para menzuga del partido conservador ocupa el Alcaide.

Tristes fueron los esfuerzos de los reaccionarios vociferando, apostrofando á los republicanos para desvirtuar las sangnias formuladas solemnemente contra Maestro cobero. Este quedó de cuerpo presente.

Valencia sabe ya que el cobero particular del Alcaide cobra un jornal de tres pesetas de la caja municipal sin trabajar.

Y éste desprecioso sujeto se forja la ilusión de ser Alcaide, sin cuanto deja de ser concejal, cuando se aprueba la ley de Administración? ¡Qué barra, caballero!

Después del escándalo de los bordillos, de lo del monumento y la escalera y de lo donatado en la sesión de ayer, el calificativo que mejor cuadra al Alcaide es el de una palabra igual á la que unida á «de Guayara» forma un apellido doble que llevan los descendientes de cierta ilustre familia...

El Ayuntamiento de Sagunto nos ha remitido una comunicación atentísima, en unión de dos folletos con la cubierta de los colores nacionales y un retrato del heroico guerrillero José Romen.

El texto del folleto, donde á grandes rasgos se hace la biografía de Romen y de los hechos más culminantes en que tomó parte el ilustre saguntino, incluye sus últimos momentos, está inspirado en la obra «Sagunto, su historia y sus monumentos», del culifidmo don Antonio Chabret, constituyendo un documento instructivo que hemos leído con verdadera deleitación.

Agradecemos la deferencia que hemos merecido del Municipio de Sagunto al enviarnos los folletos; y respecto al requerimiento que nos dirige para que prestemos nuestro concurso al homenaje que en honor á Romen se prepara, sólo hemos de añadir que El Pueblo conyugará con entusiasmo á todo cuanto signifique glorificar las virtudes, civismo y patriótica actitud de aquel valeroso español. Nos ratificamos en cuanto escribimos á raíz de la visita que hizo la comisión de Sagunto á nuestro Ayuntamiento.

Somos enemigos de patrioterías, pero las fiestas que se organizan para honrar á Romen están inspiradas, sin duda, en un patriotismo serio, digno de los, por las personalidades encargadas de llevarlas á efecto y por ser José Romen una figura saliente en los anales de la Historia de España.

Quéntese, pues, con nuestro modesto pero entusiasta concurso.

De nuevo se ha puesto sobre el tapete la tan llevada y traída construcción del nuevo edificio para instalar la Sucursal del Banco de España en Valencia.

Esta cuestión es ésta cuya importancia se patentiza con sólo mentarla. El comercio, la industria, los periódicos, locales, Valencia toda protesta contra la existencia de ese caserón lóbrego é inmundado que se llama Banco de España, donde ni las dependencias se hallan instaladas como es debido, ni el público puede realizar las operaciones con las comodidades á que tiene derecho y reclama la vida moderna.

A la comisión de concejales que con el Alcaide fué á Madrid á gestionar, entre otros asuntos, la construcción de un nuevo establecimiento oficial de crédito para Valencia se le hicieron promesas formales por algunos concejales del Banco de que aquella reforma sería un hecho. Luego vinieron los peros y reparos, y finalmente una negativa tan rotunda como injustificada.

Ahora el Sr. Maura dice que hará valer su influencia cerca del Consejo del Banco para que la ansiada construcción de la Sucursal sea un hecho. Si Maura quiere de verdad interponer sus buenos oficios, puede contarse por conseguida la mejora, pues todos sabemos no sólo el ascendiente que tiene sobre el Sr. Sánchez Guerra, actual Gobernador del Banco, sino la influencia que un primer ministro ejerce sobre los consejeros de dicha entidad financiera.

Animo, pues; á trabajar cuantos puedan influir cerca del presidente del Consejo, que no seremos nosotros los que con menos entusiasmo hemos de aplaudir á Maura, si merced á su gestión se consigue que Valencia tenga una nueva Sucursal del Banco.

El vapor «Roughorn» ha conducido á este puerto 500 toneladas de asfalto comprimido para pavimentar por este nuevo procedimiento parte de los muelles del puerto.

Ayer fué desahogado el mineral. Las operaciones del asfaltado empezarán en la semana próxima y serán dirigidas por los ingenieros de la Junta de Obras del Puerto.

Vida municipal.

Una comisión de albañiles visitó ayer al Alcaide, manifestándole que contra lo que prescriben las ordenanzas municipales los bordillos que se emplean en las aceras construidas por algunos particulares son de piedra blanca en vez de rodano.

El Sr. Maestro contestó que procurará averiguar lo que haya de cierto en la denuncia.

Perfectamente. Y si el Sr. Maestro quiere hacer cumplir las ordenanzas, ordene que hoy mismo se gire una visita de inspección á las aceras que en su casa de la calle de Santa Teresa, esquina á la de la Garda, ha construido el propietario Sr. Castillo. Los bordillos son de piedra blanca, Sr. Alcaide, y conviene no tolerar esa infracción, porque ¿con qué derecho se va á impedir que los demás propietarios utilicen la misma piedra blanca, que es más barata que la de rodano, si se lo consiente el Sr. Castillo?

Veremos lo que resuelve el Alcaide.

Estos días han celebrado una conferencia con el Alcaide los directores de Oros y Telégrafos con objeto de examinar el plano del barrio de Pasaduros.

Según noticias dichos funcionarios han recibido indicaciones de la superioridad para que elijan terrenos donde emplazar un nuevo edificio destinado á las oficinas de Correos y Telégrafos.

El Ayuntamiento se recibió ayer aviso de haber sido facturadas para esta ciudad las tres campanas de bronce, fundidas en Palencia, destinadas al reloj de la torre de la Lonja. Al propio tiempo se está construyendo el aparato de hierro que ha de sostener dicho juego de campanas. La de horas pesa 392 kilos y suena en sí bomb, la de medias, pesa 103 kilos y suena en mí y la de los cuartos, de 60 kilos, suena en sol.

—Sr. Maestro: Nos han visitado unos vecinos de la calle de Ribera denunciándonos que de nuevo funciona el ya famoso motor de la casa núm. 33 de dicha calle.

Ya sabemos que usted tiene gran interés en complacer al industrial que utiliza el motor, como nosotros ninguno en perjudicarlo; pero es censurable que sea este resuelto el expediente se autorice el funcionamiento del tan llevado y traído motorcito.

—¿Qué es eso, Alcaide?

—La comisión de Ensenacha se reunió ayer tarde bajo la presidencia de D. José Antonio Noguera, acordando proponer al Ayuntamiento adjudique definitivamente la subasta del adquinado de la calle de Colón á don Pablo Pedronc; conceda varias licencias para realizar obras y para la instalación de motores con destino á la elevación de aguas.

También se acordó interponer recurso contencioso contra la real orden del ministro de Fomento, desestimando el que interpuso el Ayuntamiento, solicitándose á la providencia dictada por el Gobernador civil, fijando el precio para la expropiación de unos terrenos de la calle de Cirilo Amorós, propiedad de los señores Manent.

—El día 28 del actual, á las doce de la mañana, se verificó el concurso para la adjudicación de los materiales de hierro viejo depositados en el Matadero antiguo y almacén de la calle de Cadiz, por lotes, con la rebaja de un 44 por ciento de los precios que sirvieron de base para las dos subastas anteriores y con arreglo á las bases que se hallan de manifiesto en el negociado de Policía urbana del Ayuntamiento.

—El día 7 de Abril se verificó la subasta del solar núm. 5 de la calle del Sagrario de San Francisco y núm. 1 de la de Levante, por el precio de 10.952 pesetas á la alza.

Los pliegos de condiciones se hallan de manifiesto en la Sección de Fomento de la secretaría municipal.

Hace pocos días nos ocupamos de las encomendadas que se cometen en Ocofrentes al amparo del calciquismo.

Hoy hemos de ocuparnos de otro caso verdaderamente estrepitoso.

Fueron sorteados en Ocofrentes el 1.º de Febrero Juan García Ordán, Salvador Vicente Mate y Ricardo Jiménez Muñoz, á quienes correspondieron los números 14, 15 y 16.

En el acto de la declaración de los sortados, á quienes interesaba la exención de los sortados y que tenían noticias no existían, hicieron presente ante el Alcaide la muerte de García y Jiménez y el no saberse el paradero de Vicente.

El Alcaide no atendió la reclamación á pretexto de que no se justificaba, en vista de lo cual se pidió un certificado á Casas del Río, enviando el cura uno en que se hace constar han fallecido y se hallan enterrados Juan García Ordán, en Ocofrentes, y Ricardo Jiménez Muñoz en Toya (Murcia).

Con respecto á Salvador Vicente Mate, dice el cura en la misma certificación, que en Casas del Río no existe la partida de nacimiento ni de defunción de dicho individuo.

Todas estas pruebas no han servido para nada, pues en el Ayuntamiento no se admitió la reclamación.

Es necesario que la comisión mixta de Reclutamiento, que suponemos será la encargada de atender dicha reclamación, tome cartas en el asunto, pues se ve el daseo del Ayuntamiento de Ocofrentes de perjudicar á sabiendas á unos vecinos.

Esto no se puede consentir y así esperamos corra.

La Previsión Nacional, asociación mixta para pensiones vitalicias, celebrará, según lo dispuesto en el artículo 20 de sus Estatutos, Junta general ordinaria el día 31 del corriente mes, á las 11 horas de su mañana, para dar cuenta á sus asociados de la marcha de la misma, inversión de fondos, y renovar según lo estatuido, los cargos salientes.

Se encarece la puntual asistencia al domicilio social.—La Dirección.

Las Provincias, en su número de anteyor, publica un suito copiadose del reloj del Miguelete, y ayer la reproduce y amplía en los siguientes términos:

«Decíamos ayer que Valencia continúa desprovista de hora oficial porque el reloj del Miguelete hace tiempo que no funciona, y terminábamos diciendo que la interrupción se reducía á estar roto el plato y la cubierta del departamento en que se halla instalado el reloj. Otro de los relojes públicos es el de la Lonja, recientemente colocado, pero aunque

un hecho. Si Maura quiere de verdad interponer sus buenos oficios, puede contarse por conseguida la mejora, pues todos sabemos no sólo el ascendiente que tiene sobre el Sr. Sánchez Guerra, actual Gobernador del Banco, sino la influencia que un primer ministro ejerce sobre los consejeros de dicha entidad financiera.

Animo, pues; á trabajar cuantos puedan influir cerca del presidente del Consejo, que no seremos nosotros los que con menos entusiasmo hemos de aplaudir á Maura, si merced á su gestión se consigue que Valencia tenga una nueva Sucursal del Banco.

El vapor «Roughorn» ha conducido á este puerto 500 toneladas de asfalto comprimido para pavimentar por este nuevo procedimiento parte de los muelles del puerto.

Ayer fué desahogado el mineral. Las operaciones del asfaltado empezarán en la semana próxima y serán dirigidas por los ingenieros de la Junta de Obras del Puerto.

Vida municipal.

Una comisión de albañiles visitó ayer al Alcaide, manifestándole que contra lo que prescriben las ordenanzas municipales los bordillos que se emplean en las aceras construidas por algunos particulares son de piedra blanca en vez de rodano.

El Sr. Maestro contestó que procurará averiguar lo que haya de cierto en la denuncia.

Perfectamente. Y si el Sr. Maestro quiere hacer cumplir las ordenanzas, ordene que hoy mismo se gire una visita de inspección á las aceras que en su casa de la calle de Santa Teresa, esquina á la de la Garda, ha construido el propietario Sr. Castillo. Los bordillos son de piedra blanca, Sr. Alcaide, y conviene no tolerar esa infracción, porque ¿con qué derecho se va á impedir que los demás propietarios utilicen la misma piedra blanca, que es más barata que la de rodano, si se lo consiente el Sr. Castillo?

Veremos lo que resuelve el Alcaide.

Estos días han celebrado una conferencia con el Alcaide los directores de Oros y Telégrafos con objeto de examinar el plano del barrio de Pasaduros.

Según noticias dichos funcionarios han recibido indicaciones de la superioridad para que elijan terrenos donde emplazar un nuevo edificio destinado á las oficinas de Correos y Telégrafos.

El Ayuntamiento se recibió ayer aviso de haber sido facturadas para esta ciudad las tres campanas de bronce, fundidas en Palencia, destinadas al reloj de la torre de la Lonja. Al propio tiempo se está construyendo el aparato de hierro que ha de sostener dicho juego de campanas. La de horas pesa 392 kilos y suena en sí bomb, la de medias, pesa 103 kilos y suena en mí y la de los cuartos, de 60 kilos, suena en sol.

—Sr. Maestro: Nos han visitado unos vecinos de la calle de Ribera denunciándonos que de nuevo funciona el ya famoso motor de la casa núm. 33 de dicha calle.

Ya sabemos que usted tiene gran interés en complacer al industrial que utiliza el motor, como nosotros ninguno en perjudicarlo; pero es censurable que sea este resuelto el expediente se autorice el funcionamiento del tan llevado y traído motorcito.

—¿Qué es eso, Alcaide?

—La comisión de Ensenacha se reunió ayer tarde bajo la presidencia de D. José Antonio Noguera, acordando proponer al Ayuntamiento adjudique definitivamente la subasta del adquinado de la calle de Colón á don Pablo Pedronc; conceda varias licencias para realizar obras y para la instalación de motores con destino á la elevación de aguas.

También se acordó interponer recurso contencioso contra la real orden del ministro de Fomento, desestimando el que interpuso el Ayuntamiento, solicitándose á la providencia dictada por el Gobernador civil, fijando el precio para la expropiación de unos terrenos de la calle de Cirilo Amorós, propiedad de los señores Manent.

—El día 28 del actual, á las doce de la mañana, se verificó el concurso para la adjudicación de los materiales de hierro viejo depositados en el Matadero antiguo y almacén de la calle de Cadiz, por lotes, con la rebaja de un 44 por ciento de los precios que sirvieron de base para las dos subastas anteriores y con arreglo á las bases que se hallan de manifiesto en el negociado de Policía urbana del Ayuntamiento.

—El día 7 de Abril se verificó la subasta del solar núm. 5 de la calle del Sagrario de San Francisco y núm. 1 de la de Levante, por el precio de 10.952 pesetas á la alza.

Los pliegos de condiciones se hallan de manifiesto en la Sección de Fomento de la secretaría municipal.

# Vichy Catalán

Agua mineral-medicinal natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No fumen de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0'75 por botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia: RAMON CASANOVBOIX, calle de Ruzafa, 72, teléfono 776.

## LA FABRIL VALENCIANA Sociedad anónima

Unica fábrica en España de máquinas para hacer toda clase de géneros de punto, máquinas para coser de todos sistemas. Surtido completo de toda clase de algodones, precios muy económicos. Los algodones de esta casa son los que dan mayor rendimiento en su trabajo.

Falleres, Alameda Oficinas, Nave, 3, Entresuelo Exposición y venta: Comedias, 28

## CONFITERIA de VICENTE MARTINEZ

150, San Vicente, 150 San José de 1908

Grande y variado surtido en ramilletes, tostadas y platos montados.—Dulce seco y repostería.—Pastelería de espuma y pastelerías de todas clases.—Especialidad en tortas rellenas.

## Sidra champagne El Gaitero

Representante, D. Ramón Casanova Boix, Ruzafa, 72, teléfono 776

## LAS BARRACAS

Llegadas grandes remesas en tiras y entredoses, bordados, pantillas y modema u rido en hules para mesa y carruajes.

## Descalzo y Villena, Llop, 8 y 10

De venta: Farmacia Viuda del Dr. GREUS, plaza Sta. Catalina, 4, frente á la calle de Zaragoza, y en su laboratorio, calle de Peris y Valero, lotra N.—VALENCIA.

## PARA SAN JOSÉ

Fábrica de dulces LA VALENCIANA, de Pasenal Andrés

Gran surtido en tortadas, pasteles, pastelerías y pifias. Exquisita repostería y dulce seco.

Visita "La Valenciana"

señala las horas con frecuentes intermitencias, no suenan las horas y los cuartos por la desidia y el abandono con que se miran determinados servicios. Los valencianos, pues, no tienen hora oficial por ahora, y quién sabe hasta cuándo.

Magnífico aspecto ofrecerá hoy y mañana el establecimiento de confitería de Vicente Martínez, calle de San Vicente, 150.

Ayer se les extraviaron á unos pobres chicos vendedores de billetes unos céntimos número 15.839.

La persona que se los haya encontrados hará una obra de caridad presentándolos en la administración de la plaza de la Reina y será gratificado.

Por haberse dado parte oficial en la administración de la pérdida de este billete, el pagará caso de salir premiado á quien lo presente.

Para precios de fábrica en aparatos eléctricos gas y electricidad, para rayos, dinamómetros, V. López, Paz, 5.

Completísimo surtido en elegantes estatuillas de asoc.

Almacenes «El Aguila», Paz, letra E.

NOTABLES EFECTOS.—El mes de mayo de la dilatación del estómago, vómitos, diarreas, acedías, aguas de boca, diarreas, disenterias y posadas gástricas, se curan con el Elixir de tomaca de Siza de Oros.

Trinquetes de Pelsyo.—Hoy gran partida de rebote, curado, Domingo y Salvador, en la plaza Francisco, Font y Rallot, Estrada, 11 de m. c.

Estos chos con cigarrera y foforera de metal blanco, 4 8 pesetas.

Almacenes «El Aguila», Paz, E.

En los concursos de la santería «El Ojal», se halla expuesto un bonito estandarte de la sociedad «Amorosos «La Ojal», desde el meso como premio a la mejor falla a juicio de un jurado formado por individuos de dicha sociedad.

Círculos y sociedades

En nuestros centros
Juventud de Unión Republicana.—Esta Sociedad celebrará baile familiar mañana, de cinco a siete de la tarde, en su casa social, Tejedores, 27.
Círculo Unión Republicana (Vega Bañada).—Esta noche, de nueve a doce, celebrará baile familiar de nueve a doce de la noche.
«El Feneciente».—Este Casino celebrará hoy, a las nueve de la noche, una velada familiar en la que tomará parte el popularísimo Pedro de las Vacas.—El presidente, Rocafull.

Otras entidades

«El Tranquila».—Esta sociedad celebrará hoy un extraordinario baile de disfraces de la noche a tres de la madrugada. No se permitirá otro disfraz que el de camuflaje del reino de Valencia, con el objeto de que, consistente en un objeto de arte, a la mejor pareja que se presente. Los socios podrán pasar por secretaría a recoger los pases.
«El Tronador».—Esta humerística Sociedad regalará un valioso estandarte a la falla más satírica.
«El Micalet».—Mañana a las ocho y media de la noche, celebrará esta sociedad una gran velada de humorismo por el notable presidente, capitán Caballero Cort.

Teatros

Principal.
En la interpretación de «Sansón y Dalila», en la noche, sobresalieron, como era de suponer, la señorita Julibert de Achilli y el tenor Costa, artista ya venturosamente juzgado por nuestro público.
La distinguida mezzosoprano presentó dignamente la figura de Dalila, cantando con ejemplo estilo dramático y dominio de la escena.
En el final del acto primero y en el gran dúo «de la redención», tuvo acentos espasmosos y sentidos, y momentos muy notables, que hicieron al público prorumpir en nutridos aplausos y otorgarle los honores del palco acústico.
El Sr. Costa dijo su parte con bravura de voz y buen arte de actor, haciéndose también aplaudir muy merecidamente.
La fama «bocanai» valió expresivas demostraciones de agrado a la orquesta y al maestro, y hubo de ser repetida.
La obra se ha puesto con decorado a propósito y otra vez «debemos decir que no se regatean elementos esta temporada para presentar el espectáculo con verdadera esplendidez.
Esta noche se repitió «Sansón y Dalila» y mañana, día festivo, habrá función por la tarde y por la noche.
Princesa.
Esta tarde matinee popular con la última representación de «Los invencibles creados», a precios exageradamente económicos.
Por la noche la obra de actualidad «Rafael y la Ojal».
Está en ensayo el drama de Joaquín Dicenta «El crimen de ayer», que ha sido el mayor éxito de la presente temporada en el teatro Español de Madrid.
Apote.
Esta noche estreno de la zarzuela cómica-dramática, original de D. Antonio Saenz, música del maestro Cabas Quiles, «La virgen de Utrera», obra que ha alcanzado gran éxito donde se ha representado.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8.30.—Sansón y Dalila.
TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 6.—Los invencibles creados.—A las 8.30.—Rafael y la Ojal.
TEATRO APOTE.—A las 8.30.—La feliz pareja.—Alma de Dios.—La virgen de Utrera (estreno).
TEATRO RUZAFIA.—A las 8.30.—La gaita blanca.—La Lord-Dika y son Groom.—A las 8.45.—El pollo Tejada.—(Ole con ole).—A las 11.—Santos 6 Melgarejo.—La Lord-Dika y son Groom.
TEATRO PIZARRO.—A las 8.45.—Gran función por la compañía de Almería.
BALON NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematógrafo.—Argentinista, bailarinas.—Carmon López, completista.—Angelina, completista.—María Reina, bailarinas.—Dora, transformista y bailarinas.—A las 7.
CINEMATOGRAFO DE «LA PAZ».—Todos los días grandes sesiones de cinematógrafo.—Francia «Industria del carbón de leña», «La sordomuda», «El rey en Barcelona», «Peripetias de un soldado», «El beso de la bruja», «Los pecados capitales».
Los jueves por la tarde, regalo de juguetes a los niños.
CINEMATOGRAFO EL TURIA.—San Vicente, 123 y 125 (frente a San Gregorio).

Teatro Principal
Compañía ópera
HOY MIERCOLES
SANSON Y DALILA
MILVERT-COSTA

Información obrera

El presidente de la sociedad de toneleros, convocó a los delegados de las sociedades obreras, para mañana, a una reunión que tendrá lugar en la Casa del Pueblo, a las nueve de la mañana, para tratar asuntos de interés.
En la Casa del Pueblo del distrito del Puerto se celebrará el viernes a las nueve de la noche una importante reunión de directivos de las sociedades obreras reconocidas como tales, tanto de los poblados marítimos como de la capital.
Se encarece la asistencia del comité de la Casa del Pueblo de Valencia y poblados marítimos.

El 32

Nueva casa para comer. Cubiertos a una peseta servido por raciones, de lo más económico. Baras, núm. 32, frente al teatro Principal.

Laboratorio bacteriológico

del Dr. F. Socias
dirigido por el antiguo médico del mismo, desde su fundación, D. Tomás Garrigues.
ALCIRA
Vacuna contra la rabia
Autorizados por el Dr. Ferrán, en este laboratorio se practicará la vacunación antirrábica a cuantas personas sean mercedidas por animales hidrofobos, con LA MISMA EFICACIA QUE EN BARCELONA. Es de a mayor importancia que el tratamiento siga a la mayor seguridad la más pronto posible; a los quince días ya no se aplica. Por lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza es indispensable dar cuenta de él al director de este laboratorio, pudiendo presentarse al momento a los tres días de recibido el aviso.
NOTA. Al solicitar la vacunación remitir 55 pts. importe del tratamiento aplicable.
La correspondencia se dirigirá al director del Laboratorio, D. Tomás Garrigues, Alcira (provincia de Valencia).

Fulgencio Blasco
antiguo DUEÑO de la acreditada CONFITERIA de la calle ALTA, 35, ha vuelto ha hacerse cargo de la misma. Ferrolito, «mercedado», PRINCIPAL DE FABRICA, CUATRO ESQUINAS DE MOSEN BORELL, SURTIDO COMPLETO PARA SAN JOSE.

Restaurant Miramar

DE LA FLORIDA
BAÑOS DE CARO
Cubierto de 250 pesetas
Jueves y domingos, puestas a la valenciana. Se sirven chochinos, SANDWICHES y tostadas.

VINICULTORES SALIFENOL

Aclarar los vinos y evitar el agrio dulce, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agrio, les da brillantez, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, yodo y demás drogas.

Vinos agrios

El neutralizador Boshil cura, defendiendo a su primitivo estado. Productos enológicos. S. Cantoro, calle Plator Sorolla, 24, cerca la fuente de los Patos. De venta: Dos, Suera de San Antonio, Mercado, 71; Arnau y Roig, Bajada de San Francisco. Consultas y pedidos gratis.

Cine Moderno

Sangre, 15, frente al Ayuntamiento
Las mejores películas.—Sesiones desde las cinco de la tarde.
PRECIOS: Preferente, 50 céntimos y entrada general, 10

Purgaciones

No hay ningún remedio de los empleados hasta hoy, que dé tan buenos resultados para curar las PURGACIONES, FLUJOS BLANCOS y todas las enfermedades del aparato genital del hombre, como LA INYECCION ANTISEPTICA VALENTIN PALAOLIOS. Principales farmacias.

Cinematógrafo de La Paz

Espectáculo de gran atracción
Todos los días sesiones desde las cinco de la tarde. Los jueves y días festivos, desde las tres. Estreno de las novedades más salientes. Exito de las películas «Industria del carbón de leña», «La sordomuda», «El rey en Barcelona», «Peripetias de un soldado», «El beso de la bruja», «Los pecados capitales».
Los jueves por la tarde, regalo de juguetes a los niños.
Entrada general, 15 céntimos

Nueva Clínica Madrileña

Posta Queral, núms. 10 y 12 pral.
El acreditado médico especialista
D. J. LUIS LAZO
garantiza la curación radical y en 9 ó 10 días, de VENEREO, SIFILIS, MATRIZ y PURGACIONES por tratamientos rápidos y modernos. Especialidad para la curación de las Enfermedades de la piel por nuevos procedimientos.
Horas: De 9 a 11 mañana y de 6 a 8 noche, 1 pta; de 11 a 12 mañana y de 4 a 5 tarde, 2 pts.—Especial y reservadas, de 5 a 6 tarde, 5 pts. Todos los días. Los festivos sólo por mañana.

RECUNDIDAD

Aconsejamos a las SEÑORAS el uso del maravilloso PARCHÉ ORIENTAL Y GOTAS AFRODISIACAS EL 98 por 100 que usan, consiguen ser MADRES en poco tiempo. Único punto de venta, Gran Farmacia Moderna, de J. Climent, Paz, 15 Valencia.

Consultorio Grifol

ENFERMEDADES SECRETAS
Y DE LA MATRIZ
GABINETE DE ELECTROTHERAPIA
Santa Teresa 21, pral.
Consulta: de 10 a 12 y de 18 a 21

Por telégrafo y teléfono

De interés para Valencia
El ministro de Fomento ha aprobado la modificación propuesta por el Ayuntamiento de Valencia para mejorar el empujamiento del mercado proyectado en los solares del teatro de Pizarro de esa capital. Asimismo ha aprobado los expedientes

de expropiación de varias fincas en Chelva para la construcción del pantano de Buoco.

Las prendas de Morral

En el Juzgado de Buenavista se ha verificado la subasta para la enajenación de varias de las prendas que pertenecieron a Mateo Morral, el autor del atentado de la calle Mayor.

Ha asistido numeroso público. El Centro de reporteros judiciales de Madrid ha adquirido por 83 pesetas la muleta, que contenía varios escuderos. Uno de ellos estaba lleno de un líquido que se supone fue el que le sirvió para fabricar el explosivo.

Dicho centro de reporteros ha adquirido también por tres pesetas dos pares de tijeras que pertenecieron a la redacción de El Motín.

Varios lotes de ropas han sido adjudicados a distintos compradores.

Congreso

A primera hora eclosiona animación en los escaños. El Sr. Dato largo rato a abrir la sesión con objeto de que entren en la Cámara algunos diputados, pues tiene indicios de que pedirá alguien que se cuente el número.

Por fin abre la sesión a las tres y media, con 40 diputados en los escaños y las tribunas vacías. En el banco azul los Sres. Sánchez Bastillo, La Cierva, Rodríguez San Pedro y González Basada.

Se lee el acta y se aprueba. El Sr. Romero pide que se cuente el número de diputados presentes. El Sr. Dato: No puede ser por haber quedado aprobada el acta.

Los ministeriales piden votación nominal y el presidente tampoco accede a ello. El Sr. Corominas dirige un ruego al Sr. González Basada.

R.ófese a que se conceda la exención de derechos del timbre a las sociedades benéficas de Barcelona.

El Sr. Sánchez Bastillo ofrece estudiar el asunto para ver de complacer al orador. El Sr. Miralles formula otro ruego para que se corrijan las deficiencias de la Hacienda en las cantidades que ingresan los ayuntamientos.

El Sr. Alcalá Zamora ruega se cumpla la real orden relativa a la contribución de las sociedades anónimas. El Sr. Sánchez Bastillo se expresa en voz tan baja, que no se le oye desde la tribuna de la Prensa.

El Sr. Romero pide la palabra para una cuestión de orden. Ruega se lean los arts. 107, 109 y 172 del reglamento que hacen referencia a la apertura de las sesiones.

Los lee un secretario. El Sr. Romero insiste en que tenía derecho perfecto a pedir que se contara el número, aun después de aprobada el acta.

Añade que en la conciencia de todos está que no había presentes 70 diputados al comenzar la sesión, para aprobar el acta.

Pide se solara de una vez todo lo relativo a la apertura de sesiones. El Sr. Dato da explicaciones acerca de la interpretación del reglamento.

Afirma que se leyó y aprobó el acta en el supuesto de que había número suficiente. «Además—añade—su señoría tuvo tiempo suficiente para pedir la palabra mientras se leía el acta.»

El Sr. Romero rectifica. El Sr. Villanueva afirma el derecho del Sr. Romero a que se cumpla el reglamento. La Mesa—afirma—no debió haber abierto la sesión hasta que hubiera en la Cámara más de 70 diputados.

Continúa el incidente, interviniendo en él los Sres. La Cierva, Dato y Canalejas. Este último censura al Gobierno que no quite de la puntal asistencia de la mayoría.

En el mismo sentido se expresa el señor Cellaruelo. El Sr. Alvarado explica su anunciada interpelección sobre política económica del Gobierno.

Se suspende el debate. Orden del día. Se aprueban varios dictámenes. Uno de ellos declarando la compatibilidad del cargo de diputado con el de director general de Comunicaciones, que desempeña el Sr. Ortuño.

Se votan definitivamente varios proyectos y se toman en consideración algunas proposiciones de ley. Senado

Comienza la sesión a las cuatro de la tarde. Preside el general Azcozrraga, siendo leído y aprobada el acta de la anterior. Regular concurrencia en los escaños.

En el banco azul el ministro de Estado. Sin ruegos ni preguntas se entra en el orden del día. Se toman en consideración varias proposiciones de ley, entre ellas una del señor Rosillo para la inclusión de una carretera en el plan general.

Se vota definitivamente el proyecto de decreto de la estación de Sardañola a Santa Perpetua de Moguda (Barcelona). El Sr. Tormo presenta una exposición del Ayuntamiento de Valencia, que pasa a estudio de las sesiones. Se levanta la sesión.

No hay dimisión
Oficialmente se ha desmentido que el Sr. Ossorio haya presentado la dimisión del cargo de gobernador civil de Barcelona.

Gente maleante
Telegrafían de Coruña que continúan cometiéndose durante la noche los robos más escandalosos. La guardia municipal y los serenos siguen sin descansa persiguiendo, por calles y plazuelas, a los ladrones, sin conseguir otra cosa que alarmar al vecindario.

Los ladrones se abren paso valiéndose de revólvers, y tienen su refugio en las afueras.

Han sido detenidos varios sospechosos.

Ampliación

En el proyecto aprobado por el ministerio de Fomento relativo a las expropiaciones de fincas en Chelva para la construcción del pantano de Buoco, se dispone también el pago de las mismas, importando 90.752 pesetas.

De Las Palmas

Organizase imponente manifestación para pedir al Gobierno fije su atención en el asunto de la división del territorio en provincias. Hecho orden completo.

Viajando por la carretera de Toledo en automóvil un ayudante del general Martitegui, el fotógrafo Sr. Campua y otros, chocó el vehículo contra un árbol. Resultó herido el ayudante del general.

Desconocense detalles del suceso. Los fondistas
Una comisión de fondistas de Barcelona ha visitado en el Congreso al Sr. Maurras, siendo presentada por el Sr. Lastres.

Le han presentado una proposición rogándole se adopten medios para acabar con el terrorismo en Barcelona. El Sr. Maura les ha contestado que al Gobierno se preocupa grandemente en el asunto, y a ello obedecen las distintas resoluciones adoptadas por el mismo.

Los suplementos de crédito
La comisión general de Presupuestos y la subcomisión de Hacienda se han reunido, emitiendo dictamen favorable en el proyecto de suplementos de crédito solicitado por el Sr. Sánchez Bastillo.

De Barcelona
Junto al palacio de Justicia se derribó una pared de cercos, cayendo encima de un obrero de las brigadas municipales.

Este sufrió lesiones gravísimas, siendo trasladado al hospital, donde falleció después de haber recibido los últimos sacramentos.

En el laboratorio químico de la Escuela de Comercio ha hecho explosión un frasco de potasio. Ha resultado con quemaduras en la cara y manos, de pronóstico reservado, el catedrático Sr. Vidal y Valenciano.

También ha resultado con quemaduras del mismo diagnóstico el alumno señor Borch. La explosión ha producido la consiguiente alarma en la escuela y en el vecindario.

Fallecimiento
Reva.—Ha fallecido el conserje republicano Jaime Aguado expresidente de la Junta revolucionaria de 1893 que era aquí muy estimado. El entierro promete ser una gran manifestación.

El Mokri
Sevilla.—El Mokri niega que venga a trasladarse a Madrid ó a París. Obedeció su viaje al deseo de que su hijo conociera la ciudad.

Asombró al intérprete que es una bella europea. Conocióse sin embargo importancia al viaje.

Los republicanos
Sevilla.—Los diputados republicanos visitaron los monumentos regresando a Madrid. Una comisión de republicanos adheridos al partido único entregó un manifiesto a Calzada en el que constan las aspiraciones del partido.

Calzada autorizólo y les exhortó a la unión. Más de Barcelona
Barcelona.—Celebró sesión el Ayuntamiento, discutiéndose los concejales señores Bastardas, Pinilla y Giralt.

Los tres manifestaron que el alcalde puede volver a ocupar su puesto, ya que tiene la confianza de todos los ediles. Créese que las declaraciones de los jefes de las otras minorías no satisfarán al alcalde.

El miércoles váase los marinos austriacos. El domingo se celebrará en Badalona el primer mitin de Solidaridad obrera.

Suceso sangriento
Motril.—En Sabobrea hirió a una mujer su suegro, y al huir ésta, trató de detenerle un inspector de policía, luchando ambos y resultando los dos muertos.

De Puerto Príncipe
Dicen de Puerto Príncipe que ayer hubo 27 fusilamientos. Autorizó a salir de los Consulados a los que se habían refugiado en ellos.

La calma de la ciudad es aparente. Los consules manifiestan a sus gobiernos que temen una matanza general. El presidente de la República ha publicado una proclama prometiendo mantener el orden y la seguridad personal.

Inglaterra se dispone a obrar con energía. Francia y Alemania obran de acuerdo. Fondieron los buques de guerra: ingleses, «Infitigable»; alemán, Bremen.

Son esperados los yanquis «Desmoines» y «Giglo». Restablecidos la tranquilidad. El Gobierno afirma que posee pruebas de que el general Ferrán está refugiado en el Consulado francés desde donde ha organizado la insurrección.

Final del Congreso
Administración local. El Sr. Arlas Miranda apoya una enmienda al artículo 89, contestándole el Sr. Bellver.

Queda desechada. Apoya otra el Sr. Franco Rodríguez y lo contesta el Sr. Cañal. Se desecha la enmienda y queda aprobado el artículo.

Acéptase una enmienda del Sr. Padregal, deséchanse otras y queda aprobado el art. 40. El Sr. Pi y Suñer apoya una enmienda al art. 41 pidiendo se conceda el voto administrativo a las mujeres de determinadas condiciones de edad y estado.

Describe el papel importante que juega la mujer en la vida corporativa. El Sr. Bécarras dice que la reforma es prematura.

El Sr. Ceballos apoya las manifestaciones de Pi y Suñer.

Esto ni le interesa ni le importa. Maura: Anapto el fondo de la enmienda, aunque para reforma tan importante no está la opinión en condiciones todavía.

La aspiración es justa si la mujer está vieja capacitada, pues representa un peso importante para la sociedad, pero se necesitará aguardar a que transcurra más tiempo.

Morot: Las mujeres subvienen a las necesidades públicas y tienen derecho indiscutible a votar. Yo pienso que se deje a los ministeriales en libertad para votar.

El Sr. Maura así lo ofrece. Por 75 votos contra 35 se desecha la enmienda. Votan a favor de la enmienda los republicanos y demócratas, los señores Morot, Villanueva, Roselló y otros liberales, y los ministeriales señores Perojo, Poggio, Bergamín, Pinís y otros.

El Sr. Vincenti (D. Eduardo) vota en contra, diciendo: Las mujeres, que vayan antes a la escuela a aprender a leer y escribir. Apoya otra enmienda el Sr. García Lomas, y se levanta la sesión.

U. Alfonso.—Fallecimiento.—Fidal
Probablemente D. Alfonso irá a la frontera para celebrar una entrevista con Eduardo VII. También es casi seguro que vaya a Zaragoza a inaugurar la Exposición Hispano-Francesa.

Tras breve enfermedad ha fallecido el director del Tesoro D. José Ramón Oya. Para la vacante que el Sr. A. O. deja en la presidencia del Consejo de la Tabacalera, se designará a D. Alejandro Fidal.

Aún colea lo del divorcio
La esposa del infante Alfonso de Borbón ha solicitado ser trasladada al domicilio de un capitán, pariente cercano suyo. El Juzgado lo ha comunicado al marido para ver si accede en vista del mal estado de salud de la esposa, que necesita cuidados que no se le pueden proporcionar en el convento.

Desbarajuste
El reciente real orden de La Cierva cambiando el funcionamiento de las inspecciones provinciales de Higiene está ocasionando un desbarajuste enorme en dicho ramo. La opinión pone al ministro como no digno de su cargo.

Notia de enfermas
El coche encargado de recoger a las enfermas curadas en el Hospital de San Juan de Dios faltó hoy a prestar servicio. Más de 70 enfermas excitáronse. Tres enfermas curadas no pudieron salir, promoviendo gran motín, escandalizando y amenazando con destruirlo todo.

El gobernador, marqués del Vadillo, se presentó en el establecimiento, calmando a las aglomeradas, quienes terminaron aplaudiéndolo.

Estrenos
En el teatro de Apolo se ha estrenado «El celoso extremeño», letra de Gonzalo Cantó y Pablo Parrells, con música de Barrera. Gustó y fueron llamados a escena los autores.

En el teatro de la Zarzuela estrenóse «Pepe Botella», en dos actos. El primero gustó, logrando pasar el segundo. Los autores, Ramos Carrión de la letra, y Amadeo Vives de la música, fueron aplaudidos.

Suceso extraño
Sevilla.—Félix Molina y Francisco Herrera sostenían íntimas relaciones y tuvieron 22 hijos, de los cuales murieron 18. Hoy se ha descubierto que el Molina enterraba a los hijos que se le morían en las casas donde habitaba.

Ha confesado que los enterraba de tal manera para evitarles gastos. El Juzgado ordenó fuese encarcelado y que se averiguase el paradero de Francisco Herrera.

Joao Franco, en Lisboa?
Lisboa.—El periódico «O Mundo» recoge el rumor de haber llegado misteriosamente Joao Franco a Lisboa. En los centros oficiales se simula ignorancia sobre dicho rumor, que ha adquirido cuerpo.

La policía rodea el domicilio de Franco, impidiendo se acerquen los curiosos. Durante la noche aondeñ significados franquistas al domicilio del ex dictador.

Afirmase que la venida de Franco obedeció a requerimientos de sus partidarios para que dirija la próxima lucha electoral. El pu blo se encuentra indigudísimo, hasta el extremo de temerse disturbios caso de que Franco se atreva a presentarse en público.

Se afirma que la Compañía de Tabacos anticipará al Gobierno 25 millones. La próxima lucha electoral será renidísima. De Marruecos
Tánger.—Se ha agravado mucho la situación en Taflete. En la comarca de los chanales se organiza una meshalla para combatir a los franceses.

Kittani no ha podido organizar otra en Mequinez por falta de dinero. Muerte de Fasteuratie.—Campbell, agonizante
Londres.—Ha fallecido en Colonia el ilustre escritor Fasteuratie. El jefe del Gobierno, Campbell Banermann, se halla agonizante.

Bolsin
Interior, 8380. Amortizable, 10175. Franco, 1440. Libras, 2879.

A. SERRANO.

Bolsa de Valencia

Cotización del Colegio de corredores de esta plaza correspondiente al 17 Marzo 1908.

Paris 8 días vista, comercial, 1310 a 1400. vista, cheque bancario, 1470. Londres 8 días vista, comercial, 2850 a 2885. vista, cheque bancario, 2887.

# HISTOGENO

LLOPIS

INALTERABLE EN TODOS LOS CLIMAS

Adoptado en los Dispensarios antituberculosos de Barcelona, Coruña, Lioba, Sanatorios y Clínicas particulares para curar la Tuberculosis, Anemia y enfermedades consuntivas en general.

Digestivo superior a todos los usados. Todos los médicos reconocen la eficacia de este prodigioso medicamento, que es universalmente conocido. No hace falta que insistamos en hechos conocidos de todos.

El enfermo que toma un frasco, se alivia el que toma seis, se cura.

El Histógeno Antidiabético produce maravillosos resultados en el tratamiento de la diabetes, pudiendo asegurar, según dictámenes de los señores médicos que lo han ensayado, que la curación de esta enfermedad se consigue en un período de uno a dos meses de tratamiento. Enfermos que según el análisis tenían 30, y otros 40 gramos de azúcar, en el primer mes disminuyeron 22 y 30 gramos respectivamente, y el segundo mes desapareció por completo el azúcar de la orina.

PRECIO MAXIMO en toda España.

DE VENTA: Ferraz, 1 y 3, Farmacia, Madrid y principales de España, Europa, América y Asia.

## ELIXIR DE TIOCOL del Dr. Costas

Acreditado medicamento para curar los catarros, bronquitis, tos, asma tísica y escrofula. Es muy grato al paladar y no irrita; por este concepto y otras ventajas se prefiere a los preparados de creosota y guayaol.

Dr. Costas, San Vicente, 149 y principales farmacias.

# El Pasaje

Abdón Ibáñez

Plaza de Cajeros, 3 y Pasaje de Ripalda, 2 y 4

## GRAN SURTIDO EN GENEROS PARA TRAJES A MEDIDA

- Zapatería
- Camisería
- Guantes
- Bisutería
- Corbatería
- Ligas y tirantes
- Medias y calcetines
- Paraguas
- Generos de punto
- Pañuelos de seda

Gran surtido en calzado cosido á mano. PRECIOS BARATISIMOS

## 'GARGANTA-TOSES'

### PASTILLAS CRESPO

El mejor medicamento para la garganta; el más agradable de tomar y el mayor calmante de la tos. No contiene opio ni sus compuestos; no ensucian el estómago; quitan la inflamación de las mucosas y las desinfectan.

En muchos casos de acceso de tos producida por catarro ó irritación, sus resultados son tan positivos, que con dos ó tres pastillas tomadas muy despacio para que sus componentes estén en contacto más tiempo con las mucosas alteradas se consigue alivio inmediato.

Como prevención para la rouquera y efectos del tabaco, son inmejorables.

Véndense en todas las farmacias y droguerías, á pesetas 1'50 la caja.

Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, 7, Madrid

### Pastillas Prieto DE GUAYACINA P MENTOL

De eficaz resultado para curar la tos por irritación y de las primeras vías respiratorias, rouquera, afonía, fétidez de aliento, cosquilleo, picor ó irritación de garganta.—Son muy útiles á los fumadores, cantantes y profesores. No contienen calmantes nocivos. De venta, en todas las farmacias y en la del autor, Fernando el Santo, 5, Madrid.—Caja, una peseta. Premiadas con medalla de oro en la Exposición de París de 1904.

## PASTILLAS MORELLÓ

### ACEITE DE BELLOTAS con savia de coco

No existe nada mejor para evitar la caída del pelo y limpiar la cabeza. Es conocido en todo el mundo y como innovador le ha sido aumentado un exquisito aroma.

Venta en todas partes, á pesetas 1'50 frasco.

Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía, 7, Alcalá, 7, Madrid

## Fábrica de aceites vegetales

Especialidad en linaza, ricino, sesamo y coco

**Pastas** para alimento de toda clase de ganado

PARA DETALLES Y PRECIOS

**José Antonio Noguera**

CALLE DE COLON, NUM. 22, VALENCIA

## Solución Cases

Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y les que crían. Da buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, reumatismo y en las convalecencias.

De venta en las principales farmacias y droguerías

## PURGACIONES VENEREO y SIFILIS

CURACIÓN pronta, económica y garantizada, usando las acreditadas medicinas del DR. CASAS de Madrid, que se venden en Valencia en la droguería

Calle del Mar, núm. 49, esquina á la de Avellanosa

**Purgaciones** cuando son recientes se curan en 8 á 10 días, comprando una caja de GLOBULOS DORES, vale 1'50 pesetas.

**Nota militar** se cura en pocas días, comprando una caja de PERLAS VERDES, vale 1 peseta.

**Irritaciones** se cura en pocas horas, comprando un frasco de SANDALO ALEMÁN, vale 1'50 pesetas.

**Sifilis** Toda persona que la haya padecido y note alguna nueva manifestación, compre un frasco de GLOBULOS DORES y quedará bien, vale 3 pesetas.

**Impotencia** se cura perfectamente en quince días á un mes, pida BELLOS PARIS, vale 7 pesetas.

**Ladillas** La persona que las tenga quedará limpio de ellas al acto, comprando un frasco de MATALADILLA FORRES, vale 1'50 pesetas.

**PRESERVATIVOS DE GOMA**

Los mejores, finos, elegantes y fuertes, se venden en esta casa. Abier de 9 de la mañana á 10 de la noche.

Se modulan diferentes, tipo especial ACOAZADO DE GOMA. Desde 30 céntimos uno en adelante.

Casa única "LA INGLESA" calle del Mar, 49, Valencia

NOTA: Las medicinas y preservativos se remiten por correo á todo los pueblos de la provincia, á quien envite su importe en sellos de 615 ó 25 céntimos para certificado.

### DINERO

económico, se facilita á militares, empleados, comerciantes y propietarios. Se facilita en hipotecas, desde el 4 al 12 por 100. Hay para vender casas en la capital, chalets y casas de recreo con jardines, huertos de zanahorias, manzanas y solares. Además se encargamos de la compra-venta de toda clase fincas de y colonización de capitales con verdadera garantía, que producen de 15 á 20 pesetas al mes cada mil pesetas.

Dará razón, el corredor D. Carbonell, calle de la Trinidad, 4, primer o.

### JARABE

con heroína gomenol y benzoato de coca. Es el mejor para curar la tos y los catarros palmonares bronquiales; de venta: Farmacia de Barberá Maldonado, 32.

### Bodega valenciana

San Vicente, 261, frente á San Agustín. Vinos puros de mesa, desde 6 reales decalitro y litro á 15 y 20 céntimo

### Agentes

para propaganda hacen falta. Razón, Puerto de San Gregorio, 7, bajo, de 11 á 1.

### Aviso

Habiendo introducidas varias reformas en la fonda Estación Central de Aragón, su dueño participa á su numerosa clientela que desde hoy en adelante encontrará embudados desde 2'50 pesetas en adelante. Camino del Grao, Estación Central de Aragón

### Se vende

un mostrador y una estantería mármol propio para café ó refrescos. Razón, posada de La Mue 8, de una á seis.

### Establecimiento de compra-venta ALMONEDA

El día 16 y siguientes del presente mes, se hará almoneda de todos los objetos de plaza vendiendo, en la calle de Pí y Margall, 84, pral. Aviso á los interesados.

### Reques de vapor

Servicio regular de vapores BULL LINE

Servicio especial de vapores PEQUEÑOS, RAPIDOS y BIEN VENTILADOS para el transporte de fruta.

Para Hamburgo

El vapor

Junco cargará el día 18 de Marzo.

El vapor

Kathinka cargará el día 19 de Marzo.

El vapor

Jamaica cargará el día 20 de Marzo.

El vapor

Ánaba cargará el día 21 de Marzo.

El vapor

Jenny cargará el día 23 de Marzo.

El vapor

Kongrode cargará el día 24 de Marzo.

El vapor

Elberteld cargará el día 25 de Marzo.

El vapor

Waterloo cargará el día 26 de Marzo.

El vapor

Consignatarios: Aznar y Rogé, Peris y Valero, 17.

### Servicio regular de vapores

Para Bristol y Cardiff

El vapor

Cymrian cargará el día 18 de Marzo.

Para Liverpool

Vene

El vapor

El Kalman cargará el día 18 de Marzo.

Para Bremen

El vapor

Condor cargará el día 18 de Marzo.

Para Hamburgo

Staat

Schlewig cargará el día 19 de Marzo.

Consignatarios: Rios y Compañía, Colón, 27.

### Se alquilan

una planta baja en la huerta de Ruzafa, junto al camino de Tránsito, con entrada para carro ó carruaje, tres dormitorios, corral y cuadra para 8 animales y una casa en Torrente, calle de Ateneros, 17 compañía de planta baja y jardín. Razón, en la misma, 6 en Valencia, Ribot, 30, pral.

### DINERO

Sin comisión á comerciantes, industriales y propietarios y sobre toda garantía que convenga. Intereses desde 6 al 100 anual. Se colocan capitales completamente garantizados. Operaciones rápidas. Despacho reservado.

Razón: calle Colón, 56, bajo, derecha, teléfono número 818. De 10 á 1 y de 4 á 7.

### Señora viuda

sin hijos y con buenos informes, se ofrece como señora de compañía, doctora ó ama de gobierno. Puede entrar al servicio de caballero con hijos, para cuidarlos y educarlos. Razón, Jardines, 7, segundo, de 1 á 6 tarde.

### al público

que para tomar expulso café mejor que en parte alguna, no hay como en el gran Café Moderno, San Vicente, 137.

### La Monovera

DE PELLICER Y PÉREZ

San Gil, 28, frente á la plaza del mismo nombre

Vinos claros y finos, de Mesa, de Monóvar, á los precios siguientes:

Vino clarato, 15 céntimos litro, 1'50 decalitro; id. id. extra, 20 céntimos litro, 2 ptas. decalitro; 2'25, 12 botellas; id. añejo, 25 céntimos litro, 2'50 decalitro; 2'75 12 botellas.

Se garantiza la pureza y clase de los vinos.

SERVICIO A DOMICILIO

## Ganga

Se ruega á la persona que se haya encontrado una perla (bubidoch), color miel claro, con un collar de abacabes que se perdió el viernes por la noche, la presente en la calle del Pilar, 17, bajo y se le agradecerá.

Se ruega á la persona que se haya encontrado una perla (bubidoch), color miel claro, con un collar de abacabes que se perdió el viernes por la noche, la presente en la calle del Pilar, 17, bajo y se le agradecerá.

Se ruega á la persona que se haya encontrado una perla (bubidoch), color miel claro, con un collar de abacabes que se perdió el viernes por la noche, la presente en la calle del Pilar, 17, bajo y se le agradecerá.

## Pérdida

Se ruega á la persona que se haya encontrado una perla (bubidoch), color miel claro, con un collar de abacabes que se perdió el viernes por la noche, la presente en la calle del Pilar, 17, bajo y se le agradecerá.

# REMEDIO DIVINO

Antirreumático infalible en todas las manifestaciones de tan general y molesta enfermedad

CINCUENTA años de éxitos constantes hacen de este preparado el comido más seguro y rápido para aliviar en el acto y curar en breve tiempo afección tan dolorosa y pertinaz. Esta demuestra su eficacia y su siempre eficaz, en el caso de que, al tomar el medicamento, se haya sentido el alivio por tratamiento externo.

Precio: 5 pesetas.—Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía.—De venta en todas las Farmacias

## La mejor purga

Salas gaseoso-purgantes, antibiliosas, tónicas y depurativas DEL DR. GREUS

Este producto muy generalizado y que se emplea con gran éxito, es por sus magníficas condiciones purgantes, el purgante más excelente de los empleados hasta el día, y es también el más económico, pues una purga vale lo real y esta de seis, cinco reales. Se dan prospectos que detallan usos y condiciones. Pídanse.

Estos productos se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en un laboratorio, calle de Peris y Valero (antes de la Paz), letra H.—VALENCIA.

## Carbonato de sosa químicamente puro del Dr. Greus

En elegantes cajas metálicas, forma pastosa, á 2 y á 4 rs. y latas de 1 kilo 20 rs.

Es un verdadero medicamento que se emplea con gran éxito contra las afecciones gotosas, reumáticas, cáculos arenillos, gastralgias, acidosis, etc., y sirve disuelto en agua, á las de Vichy, Vals, Carlsbad, Marmolejo, etc., etc. Es también un excelente dentífico y un auxiliar culinario que facilita la cocción de las legumbres, y especialmente de los garbanzos, haciéndoles más tiernos, limos y sabrosos.

## Tintura iodo-tánica del DR. GREUS

Es el mejor remedio contra el escrofulismo

Se ha deducido de los constantes éxitos que con su uso se obtienen particularmente en los niños, para cuya cura no tiene rival, pues es un poderoso estimulante perfectamente tolerado por los estómagos más delicados, y por lo mismo, el más apropiado para la larga medicación que exige la curación, azote de nuestros niños, especialmente en su más tierna edad. Es superior al yodo y á todas sus emulsiones.